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Исследователи
21 ЯНВарЯ В роССИИ оТмеЧаеТСЯ ДеНь аСПИраНТа 

С егодня молодежь идет 
учиться в институты, 

академии, университеты не 
только для того, чтобы по-
лучить хорошую профессио-
нальную подготовку и быть 
востребованной на рынке 
труда. Многие заранее, еще 
со школьной скамьи, зна-
ют, что им захочется позна-
вать мир постоянно, откры-
вать что-то новое, внести 
свой вклад в науку. одни 
хотят стать исследователями, 
другие – преподавателями. 
ключ к такому пути в жизни 
– аспирантура. в нее отби-
рают самых ответственных, 
пытливых, перспективно 
мыслящих, а затем обучают 
всему, что должен знать ис-
следователь – будущая кад-
ровая опора высшей школы. 

В Рязанском государственном 
университете имени С.А. Есени-
на для тех, кому мало знаний ба-
калавриата и магистратуры, от-
крыты направления подготовки в 
аспирантуре как по естественно-
научным, так и по многим гума-
нитарным дисциплинам. 

Анна Александрова осущест-
вила свою мечту и полгода назад 
поступила в аспирантуру. Она 
всегда старалась достичь высот в 
выбранной профессии и приложи-
ла немало усилий, чтобы набрать 
практические знания и дополнить 
ими усвоенную теорию. 

– Я окончила магистрату-
ру по социологии с профилем 
«Социология культуры», сей-

час я аспирант по направлению 
«Культурология». Мне интерес-
на культура во всех ее проявле-
ниях: в быту, в воспитании, в 
общении, в искусстве, в досуге. 
Я два года руковожу отделом 
внеучебной и социальной рабо-
ты управления учебно-воспита-
тельной работы РГУ. Общаюсь 
со студентами, которым из-за 
жизненных обстоятельств труд-
но быстро адаптироваться в со-
циокультурной среде универси-
тета. В основном, они из числа 
детей-сирот, а также с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья. Моя задача – сделать так, 
чтобы они полностью раскры-
ли свой потенциал, восприняли 
университетские культуру и дух, 
использовали все возможнос-
ти, которые предоставляет вуз, 
начали сами проявлять иници-
ативу в учебе, науке, внеучеб-
ной деятельности, – рассказы-
вает Анна. 

Работа в университете пред-
полагает постоянное развитие и 
повышение квалификации. Анна 
прекрасно это знает, и ее деятель-
ность, а теперь и учеба в аспиран-
туре способствуют этому. Она хо-
рошо разбирается в разных облас-
тях знаний, и это помогает ей в 
организации внеучебных мероп-
риятий для студентов. Духовно-
нравственное воспитание, профи-
лактика асоциального поведения, 
добровольчество, социальное про-
ектирование и многое другое – 
сфера работы Анны. Результатом 
стали несколько осуществленных 
проектов. К примеру, участие сту-
дентов с ограниченными возмож-
ностями здоровья в общероссий-
ском конкурсе профмастерства 
«Профессиональное завтра». С са-
мого начала пандемии волонтеры 
РГУ активно включились в акцию 
«Мы вместе», направленную на 
помощь людям, оказавшимся на 
самоизоляции. Несколько актив-
ных студентов получили за свой 
труд президентскую награду. 

Сейчас принципы работы ас-
пирантуры меняются. Основной 
критерий – качество и полезность 
исследовательской работы аспи-
рантов.

– Изменения, принятые на фе-
деральном уровне, вступят в силу 
только в сентябре, сейчас гото-
вятся документы. Но уже ясно, 
что они коснутся структуры под-
готовки, права аспирантов в пол-
ном объеме сохранятся. Это и от-
срочка от армии, и возможность 
учебного отпуска для заочников, 
и стипендия для аспирантов оч-

анна александрова

Юлия Горбунова

Город героев
В СКоПИНе ТоржеСТВеННо заКрЫлИ ГоД ПамЯТИ И СлаВЫ

Г ород воинской доблести 
Скопин – родина 30 Героев 

Советского Союза и 6 полных 
кавалеров ордена Славы. 
Здесь родились герои двух 
народов – национальный ге-
рой Югославии маршал Сер-
гей Бирюзов и национальный 
герой италии солдат Федор 
полетаев. Скопин – один из 
первых городов россии, ос-
вобожденных от фашистских 
оккупантов в ходе великой 
битвы под Москвой. 

В городе до сих пор сохрани-
лись здания, с чердаков которых 
ополченцы уничтожали наступа-
ющую фашистскую пехоту и мо-
торизованные части, дом, возле 

стены которого враги расстреля-
ли 28 скопинцев (там сейчас уста-
новлена мемориальная табличка 
с именами погибших). 

Ветераны Скопина многое рас-
сказали молодежи на встречах в 
Год памяти и славы. Торжествен-
ное его закрытие состоялось в го-
родском Дворце культуры. Ско-
пинцев приветствовала министр 
по делам территорий и информа-
ционной политике правительства 
области Жанна Фомина.

– Скопин реализовал уникаль-
ный проект в рамках Года памяти 
и славы, – сказала Жанна Фомина. 
– Колокол, который отлит и раз-
мещен в парке 75-летия Победы, 
– это та изюминка, которой боль-
ше ни у кого не было. Проект был 

предложен коллективом школы № 
3 города Скопина. В его реализа-
ции принимали участие ветеран-
ские организации.У вас большой 
потенциал. Я хочу пожелать вам, 
чтобы каждый год в День Победы 
в Скопине появлялись такие объ-
екты, которых больше ни у кого 
нет, и чтобы все гости, кто к вам 
приезжает, чувствовали, что го-
род у вас замечательный и люди 
его очень любят.

За высокие достижения в об-
ласти развития военной истории, 
гуманитарного знания и реализа-
цию важных общественных про-
ектов историко-патриотической 
направленности приказом Ми-
нистерства обороны РФ медалью 
«Памяти героев Отечества» в ходе 

церемонии закрытия Года памя-
ти и славы награжден Иван Ива-
нович Абрамов, председатель ре-
гионального отделения комитета 
ветеранов особого риска. Знаком 
губернатора Рязанской области 
«125 лет со дня рождения Сергея 
Есенина» награждены скопинцы, 
внесшие значительный вклад в 
организацию и проведение Года 
памяти и славы. В их числе – гла-
ва администрации Скопина Олег 
Асеев и начальник управления 
культуры и туризма Марина Ре-
тюнская. По мнению министра, 
все мероприятия Года памяти и 
славы они организовали и про-
вели так, что коллегам у них есть 
чему поучиться. 

– Министерство по делам тер-
риторий и информационной по-
литике осуществляло сопровож-
дение оргкомитета «Победа», 
– сказала Жанна Фомина. – Мы 
знаем все трудности, которые 
пришлось преодолеть комитету 
при проведении Года памяти и 
славы. Все большие молодцы. В 

федеральном плане было 53 ме-
роприятия. Два из них «Нам есть 
кем гордиться» и «Интерактив-
ная карта героя» предложены 
нашим регионом. К сожалению, 
год был очень сложным из-за пан-
демии. Часть мероприятий была 
переведена в онлайн-формат, но 
все муниципалитеты справились 
очень достойно. Мы не подве-
ли нашу страну. Слова из песни, 
которую я сегодня услышала «…
Победе – 75, у нас ее не отнять», 
характеризуют весь наш труд. Мы 
готовы при любых трудностях 
сохранять и чтить память наших 
земляков.

Сегодня торжественное закры-
тие Года памяти и славы состоит-
ся в селе Баграмово Рыбновского 
района. Местный Музей обороны 
и тыла, в котором бережно хра-
нится история жизненного подви-
га трактористки Дарьи Гармаш и 
членов ее бригады, известен всей 
стране.
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ной бюджетной формы обучения. 
А вот финалом успешного обуче-
ния в аспирантуре больше не бу-
дет государственная итоговая ат-
тестация, которая включала в себя 
госэкзамен и научный доклад о 
результатах диссертации.

Для аспирантов, которые бу-
дут обучаться по новым правилам, 
вводится оценка диссертации на 
соискание ученой степени кан-
дидата наук как метод итоговой 
аттестации. Будут оценивать со-
ответствие диссертации законо-

дательным требованиям и глав-
ному критерию – можно ли с ней 
выходить в диссертационный со-
вет, чтобы достойно защитить 
свой первый большой научный 
труд. Окончившим обучение в ас-
пирантуре вместо диплома будут 

вручаться соответствующее сви-
детельство и заключение о соот-
ветствии диссертации критериям, 
установленным в соответствии 
с федеральным законодательс-
твом, – рассказывает начальник 
отдела аспирантуры и докторан-
туры управления научно-иннова-
ционной деятельности РГУ, кан-
дидат физико-математических 
наук Юлия Горбунова.

Если сейчас аспирантов гото-
вят по выбранным направлениям 
подготовки, как и в двух «млад-
ших» степенях – бакалавриате и 
магистратуре, то скоро начнет-
ся обучение по научным специ-
альностям, что больше отвечает 
духу системы аттестации науч-
ных кадров.

Вводится и новое понятие – со-
провождение аспирантов, сдав-
ших все экзамены и готовящихся 
к защите. Такая «опека» будет за-
канчиваться только после присво-
ения молодому ученому степени 
кандидата наук.

Аспирантура не единствен-
ный путь к тому, чтобы стать уче-
ным или преподавателем высшей 
школы. При определенных обсто-
ятельствах можно сначала стать 
исследователем, а уже потом на-
писать диссертацию. Еще один 
вариант, которым пользуются 
многие, – соискательство, когда 
диссертация под патронажем на-
учного руководителя создается 
без дополнительного обучения. 
Но подобный путь не дает того, 
что получает человек, обучаясь в 
аспирантуре.

Не зря она считается третьей 
ступенью высшего образования. 
Те, кто ее осилил, значительно 
повышают свой статус в глазах 
потенциальных работодателей. В 
аспирантуре не только обучают 
предметам по профилю, но и дают 
педагогическую подготовку.

/ кадрЫ науки стр. 2
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Д ля участия в ЕГЭ не-
обходимо подать 

заявление до 1 февра-
ля. Но сдавать его будут 
только те, кто намерен 
поступать в вузы. Осталь-
ных проверят по упро-
щенной схеме. Об этом 
на брифинге рассказа-
ла министр образования 
и молодежной полити-
ки региона Ольга Щетин-
кина.

Из-за эпидемии Минпрос-
вещения России и Рособрнад-
зор внесли изменения в пра-
вила сдачи экзаменов. Для 
выпускников 11-х классов и 
других участников ЕГЭ до-
срочный период проведения 
экзаменов в связи с текущей 
эпидемиологической обста-
новкой в 2021 году отменя-
ется. Точно так же не будет 
возможности сдать досрочно 
итоговую аттестацию у девя-
тиклассников. Чтобы полу-
чить допуск к выпускным эк-
заменам, школьники должны 
иметь удовлетворительные 
отметки по всем учебным 
предметам, а также результат 
«зачет» за итоговое сочинение 
(изложение), сроки которого 
перенесены. Одиннадцати-
классники будут писать сочи-
нение 5 апреля, 21 апреля и 5 
мая. Определены 5 открытых  
тем итогового сочинения: 
«Забвению не подлежит»; «Я 
и другие»; «Между прошлым 
и будущим: портрет моего по-
коления»; «Время перемен»; 
«Разговор с собой».

Для получения аттестата 
о среднем общем образова-
нии выпускникам, которые 
не планируют поступать в 
вузы, вместо ЕГЭ нужно бу-
дет сдать государственный 
выпускной экзамен по двум 
предметам – русскому языку 
и математике. Школьникам, 

которые все-таки собирают-
ся поступать в вузы и будут 
сдавать для этого ЕГЭ, чтобы 
получить аттестат, достаточ-
но сдать русский на 24 балла. 
ЕГЭ по математике базового 
уровня в 2021 году прово-
диться не будет. 

– Выпускники этого года 
подают заявление о своем 
решении участвовать в ЕГЭ в 
свою образовательную орга-
низацию, а те, кто отучился 

в прошлые годы, заявляют в 
управление образования того 
муниципалитета, где они 
проживают. Еще одно нов-
шество в том, что все матери-
алы по ЕГЭ будут передавать-
ся в аудитории, где его будут 
проводить, по защищенному 
каналу через интернет и рас-
печатываться на принтерах 
непосредственно перед на-
чалом испытаний. Готовые 
работы будут сканировать и 
направлять дистанционно в 
региональный центр обра-
ботки информации, где про-
верят часть с развернуты-
ми ответами. Другую часть 
работ проверят машинным 
способом, – рассказала Оль-
га Щетинкина. 

Государственный выпуск-
ной экзамен для 11-классни-
ков пройдет в конце мая, а ос-
новной период ЕГЭ следом – 
ориентировочно с 31 мая по 2 
июля 2021 года для всех учас-
тников экзаменов, в том чис-
ле для выпускников прошлых 
лет. Дополнительный пери-
од сдачи Единого госэкзаме-
на будет скорректирован с 
графиком работы приемных 
комиссий вузов.   Ученики с 
ограниченными возможнос-
тями здоровья при наличии 
соответствующих медицин-
ских документов сдают ГВЭ. 
Впервые в 2021 году ЕГЭ по 
информатике и ИКТ прове-

дут в компьютерной форме. 
Испытуемым увеличат вре-
мя работы с 210 до 235 ми-
нут. На сайте Федерального 
центра тестирования есть 
тренажер, который позволя-
ет потренироваться сдавать 
экзамен максимально близко 
к реальному, с которым учас-
тник столкнется на экзамене. 
Даты проведения итогового 
собеседования по русскому 
языку не изменились: 10 фев-

раля, 10 марта и 17 мая. В слу-
чае обострения эпидемиоло-
гической ситуации итоговое 
собеседование может быть 
проведено в дистанционном 
формате с использованием 
информационно-коммуника-
ционных технологий.

Аттестаты об основном 
общем образовании выдадут 
на основании результатов 
Государственной итоговой 
аттестации только по двум 
обязательным предметам 
– русскому языку и матема-
тике, которые проведут с 24 
по 28 мая. Резервные сроки 
для этих  испытаний запла-
нированы на начало июня. 
В 2021 году выпускники 9-х 
классов не будут сдавать на 
ОГЭ учебные предметы по 
выбору. Для них предусмот-
рены  контрольные работы 
по одному учебному предме-
ту, исходя из персонального 
выбора каждого учащегося. 
Они пройдут в мае. 

При проведении экзаме-
нов обязательно применение 
всех рекомендованных Рос-
потребнадзором мер эпиде-
миологической безопаснос-
ти, которые успешно зареко-
мендовали себя на ЕГЭ в 2020 
году и позволили предупре-
дить новый всплеск заболева-
емости после экзаменов. 

Михаил Скрипников
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ТрАНСФЕрТЫ муНИЦИпАЛИТЕТАм, пОмОЩЬ прЕдпрИНИмАТЕЛям
На заседании регионального правительства одобрены важные законопроекты

ряЗАНСКАя ОбЛАСТЬ пОЛНОСТЬю ГОТОВА  
К ВАКЦИНАЦИИ ОТ COVID-19
Об этом рассказал губернатор Николай Любимов в эфире телеканала «россия 24»

– Около трети всех наших аспирантов – 
это люди в возрасте от сорока лет и стар-
ше, то есть они пришли учиться осознан-
но. Многие имеют богатый опыт в своей 
специальности, большое количество са-
мостоятельно проведенных исследований 
и информацию из соседних областей зна-
ния, которую можно эффективно исполь-
зовать, – говорит Юлия Горбунова.

Деятельность учащихся третьей ступени 
высшего образования пластична и разно-
образна. Они могут помогать профессуре, 
работать ассистентами на кафедрах. Часты 
случаи, когда лучшие выпускники магист-
ратуры поступают в аспирантуру одного из 
столичных вузов, а затем новоиспеченными 
кандидатами наук возвращаются в Рязань, 
привозят передовые подходы к исследова-
ниям и преподаванию.

Руководство университета каждый год 
вводит небольшие изменения в практику 
обучения аспирантов, чтобы дать им до-
полнительные возможности в соответствии 
с требованиями времени. 

В свете проводимых реформ высшей 
школы идет постоянная дискуссия о том, 
как мотивировать учащихся и их настав-
ников, проводятся изыскания на эту тему. 
В конечном итоге каждый конкретный вуз 
решает, как лучше поддержать своих ас-
пирантов.

Конкурс в аспирантуру РГУ есть на все 
направления, а это значит, что наука по-
прежнему сохраняет свой престиж и по-
пасть в аспирантуру мечтают именно трудо-
любивые люди, которым интересно пройти 
все испытания, проверить себя и достичь 
новых высот познания.

/ КАдрЫ НАуКИ, стр. 1

Г убернатор Николай Люби-
мов провел заседание пра-

вительства области в режиме 
видеоконференцсвязи. 

Участники заседания утвердили 
изменения, согласно которым в теку-
щем году предлагается увеличить ас-
сигнования областного бюджета за 
счет привлечения неиспользованных 
в 2020 году остатков дотаций, пре-
дусмотренных на поддержку мер по 
обеспечению сбалансированности 
бюджета. Так, 23,2 млн рублей пой-
дут на борьбу с распространением 
коронавирусной инфекции, 218,9 млн 
рублей – на финансирование мероп-
риятий по ликвидации последствий 
взрывов боеприпасов на территории 
воинской части в Скопинском райо-
не. Кроме того, намечено увеличить 
сумму средств для субвенций муни-
ципалитетам на обеспечение жильем 
детей-сирот.

В рамках исполнения задач наци-
онального проекта «Малое и среднее 
предпринимательство и поддержка 
индивидуальной предприниматель-
ской инициативы» внесены измене-
ния в региональный закон о развитии 
МСП. Они предусматривают допол-
нительные меры господдержки само-
занятых граждан, которых в настоя-
щее время в регионе зарегистриро-
вано уже 6,5 тысячи.

На заседании одобрен законо-
проект, направленный на совершенс-
твование организации и обеспечения 
отдыха и оздоровления детей в Ря-

занской области. Предложено пре-
дусмотреть оплату или компенсацию 
стоимости путевок в профильные уч-
реждения круглогодичного действия 
в размере 100% для всех категорий 
детей. Планируется также упразднить 
положение, ограничивающее крат-
ность отдыха и оздоровления детей, 
находящихся в трудной жизненной си-
туации (в настоящее время – не чаще 
1 раза в год). Эта мера позволит со-
здать для них благоприятные условия, 
обеспечить нормальный уровень об-
разования, оздоровления и отдыха в 
течение всего года.

Члены регионального правитель-
ства утвердили ряд корректировок, 
которые позволят проиндексиро-
вать на 3,7% с 1 января 2021 года 
размер региональной компенсации 

стоимости питания учащимся профес-
сиональных образовательных учреж-
дений, увеличить финансирование 
мероприятий по развитию и укреп-
лению первичного звена здравоох-
ранения. Также в целях реализации 
новых поправок в Конституцию РФ 
установлена ежегодная индексация 
всех неиндексируемых социальных 
пособий и выплат, таких льгот в об-
ласти порядка 28.

Одобрены законопроекты, пре-
дусматривающие выделение межбюд-
жетных трансфертов отдельным муни-
ципальным образованиям на реали-
зацию задач национального проекта 
«Культура». В частности, в 2021 году 
в ДК «Энергетик» г. Новомичуринс-
ка Пронского района планируется 
создание виртуального концертного 
зала, в Касимове и р.п. Елатьма – двух 
модельных библиотек. Поддержан 
проект постановления регионального 
правительства, на основании которо-
го в р.п. Гусь-Железный Касимовского 
района устанавливается объединен-
ная зона охраны объекта культурно-
го наследия федерального значения 
– ансамбля «Промышленно-усадеб-
ный комплекс Баташовых» и объекта 
культурного наследия федерально-

го значения – памятника «Плотина». 
Также утверждены требования к гра-
достроительным регламентам в гра-
ницах указанной зоны.

В рамках заседания был одобрен 
документ, устанавливающий допол-
нительные меры социальной подде-
ржки граждан в Рязанской области. 
Они предназначены для тех людей, 
чьи жилые помещения были утрачены 
или повреждены в результате взры-

вов боеприпасов в октябре прошло-
го года на территории воинской части 
в Скопинском районе. Законопроек-
том определяются категории граждан, 
имеющих право на эти меры соцпод-
держки, условия представления таких 
выплат, их размер. Предусмотрен по-
рядок принятия решений о признании 
факта утраты или повреждения жилья, 
их будет принимать комиссия по пре-
дупреждению и ликвидации ЧС и обес-
печению пожарной безопасности Ря-
занской области. Определен также 
порядок подачи гражданами необхо-
димых документов, их перечень.

Губернатор отметил, что случивша-
яся 7 октября 2020 года трагедия пот-
ребовала принятия уникальных реше-
ний и серьезных усилий для оператив-
ных действий по ликвидации последс-
твий. «В этом участвовало большое ко-
личество людей. Проведена огромная 
работа, направленная на то, чтобы в 
первую очередь оказать помощь жите-
лям. Спасибо Правительству РФ за то, 
что оперативно нам помогли финан-
совыми средствами. Спасибо депута-
ту Госдумы РФ Андрею Макарову, он 
тоже сразу включился в эту работу», 
– сказал Николай Любимов. Губер-
натор подчеркнул, что необходимы 
были юридические решения для того, 
чтобы полученные регионом средства 
можно было направить на оказание 
реальной помощи людям. «Принятие 
данного законопроекта позволит это 
сделать. Надеюсь, что депутаты облас-
тной Думы оперативно его рассмот-
рят», – добавил Николай Любимов.

«прЕКрАТИТЕ ОТЧИТЫВАТЬСя И НАЧНИТЕ рАбОТАТЬ!»

Н а вчерашнем заседании 
регионального правитель-

ства губернатор Николай Лю-
бимов потребовал от админис-
трации города рязани разъяс-
нений по поводу некачествен-
ной уборки снега на автодо-
рогах, тротуарах и во дворах 
жилых домов. по этому вопро-
су в адрес властей обратились 
многие горожане.

Глава региона отметил: «В пос-
леднее время я получаю много сооб-
щений от жителей областного центра 
по поводу качества уборки города. 
Точнее, ее полного отсутствия. Го-
род утонул в снегу. Люди справед-
ливо возмущены тем, что не чистятся 
ни автодороги, ни тротуары, ни дво-
ры. В часы пик Рязань встает в деся-
тибалльных пробках. Трассы сколь-
зкие, из-за чего увеличилось количес-
тво ДТП. Пешеходы вынуждены сами 
протаптывать в снегу тропинки, как 

в глухом лесу. Но там нет опаснос-
ти попасть под машину, а в городе 
есть, потому что зачастую дорожки 
пробиваются вдоль проезжей части, 
ближе к домам люди ходить боятся. И 
обоснованно – с крыш может упасть 
скопившийся снег. На непроходимых 
тротуарах люди скользят, падают, со-
ответственно растет число пациентов 
травмпунктов».

Николай Любимов напомнил, что 
недавно администрация Рязани отчи-
талась о готовности к работе в зим-
них условиях, приводились данные о 
запасе ресурсов, наличии техники. 
«Но первый снег показал, что с этим 
заявлением явно поторопились, или 
намеренно ввели горожан в заблуж-
дение, – сказал губернатор. – Рязан-
цам надоел зимний квест на выжива-
ние, мне, признаюсь, тоже. Я проехал 
в воскресенье по улицам города и 
видел в каком они состоянии. В чем 
причины коллапса, что делается для 
исправления ситуации?»

По словам заместителя главы ад-
министрации г. Рязани Владимира 
Бурмистрова, в уборке городских тер-
риторий участвуют около 200 человек 
и 100 единиц техники, работа орга-
низована в круглосуточном режиме. 
В настоящее время есть проблемы с 
очисткой дворовых территорий после 
обильных снегопадов, с неудовлет-
ворительной работой управляющих 
компаний, а также не хватает спец-
машин для уборки тротуаров, которых 
сейчас только четыре на весь облас-
тной центр. 

Губернатор подчеркнул: устранять 
последствия обильных снегопадов не-
просто, тем не менее городским влас-
тям необходимо повышать качество 
уборки всех территорий – и автодо-
рог, и тротуаров, и дворов, а также 
эффективность управленческих реше-
ний. При очистке от снега автодорог в 
городе глава региона рекомендовал 
обратить особое внимание на устра-
нение ледяных наростов вокруг колод-

цев водоснабжения и водоотведения, 
проработать этот вопрос с профиль-
ными муниципальными организациями. 
«Необходимо срочно разбираться с 
управляющими компаниями», – отме-
тил Николай Любимов, добавив, что их 
бездействие не только возмущает лю-
дей, но и создает опасность для жизни 
горожан из-за неубранных снежных 
наростов и сосулек на крышах. Также 
следует четко обозначать планы по 
укреплению автопарка спецтехники, в 
которой нуждается город, чтобы у пра-
вительства региона была возможность 
оказать поддержку в этом вопросе.

«Впереди оттепель, потом снова 
заморозки, к этому надо быть гото-
выми, – сказал Николай Любимов, 
обращаясь к администрации г. Ряза-
ни. – Надо лучше планировать работу, 
лучше ее координировать. Прекрати-
те отчитываться и начните работать! 
Нам всем, мне и жителям, нужен ре-
зультат в виде почищенных дорог и 
тротуаров».

рЕЗОНАНС

На заседании балансовой комиссии, которая состоялась 
19 января в администрации города, заместитель главы ад-
министрации Рязани Владимир Бурмистров предложил 
лишить премий по итогам последнего квартала 2020 года 
и январь 2021 года курирующего заместителя главы адми-
нистрации, руководителей, ответственных за уборку снега 
на городских и дворовых территориях, а также подразделе-
ния, осуществляющие контрольные мероприятия.

«Мы получаем обоснованную критику от жителей горо-
да, поэтому начнем с себя. В отношении ответственных ру-
ководителей будут приняты строгие меры воздействия», – 
сказал замглавы администрации и поручил подготовить 
соответствующие документы.

Как сообщает сайт  горадминистрации, в список вошли 
представители блоков благоустройства, энергетики и жи-
лищно-коммунального хозяйства, МКУ «УДТ». К руково-
дителям нескольких муниципальных предприятий будут 
применены меры дисциплинарного воздействия за плохое 
содержание коммунальных люков в зимний период. Уп-
равлению энергетики и ЖКХ рекомендовано применить 
к своим подведомственным организациям аналогичные 
меры воздействия.

руКОВОдСТВО ряЗАНИ ЛИшИТСя прЕмИИ  
ЗА пЛОХую убОрКу СНЕГА В ГОрОдЕ

18 января о проблеме жителей дома в селе Но-
воселки вышел сюжет в эфире одной из программ 
федерального канала. В результате пожара без жи-
лья остались шесть семей. Следственное управле-
ние СК РФ по Рязанской области начало доследс-
твенную проверку информации СМИ о затянувшем-
ся расселении этого аварийного дома.

– Сюжет о трагедии людей сгоревшего дома в 
Новоселках Дядьковского сельского поселения во-

пиющий. Люди рассказывали в программе, как их 
постоянно «футболили», не переселяли из аварий-
ного жилья, а сейчас не оказывали помощи в пре-
доставлении удобного для жизни жилья, предлагали 
компенсации в 15 тыс. рублей либо переселиться в 
социальные центры. Это никуда не годится, это не-
допустимо, – заявил губернатор.

Николай Любимов дал поручение заместителю 
председателя правительства области Евгению Беле-

нецкому и главе администрации Рязанского района 
Наталье Жуневой проработать возможности ока-
зания помощи и поддержки жильцам сгоревшего в 
Новоселках дома. 

«Следственный комитет уже разбирается, и нет 
сомнения, что виновные будут наказаны. Сейчас 
самое главное – реально помочь пострадавшим 
людям, чтобы у них было нормальное жилье, чтобы 
они могли комфортно разместиться там с детьми, – 
сказал Николай Любимов. – Требую сделать все 
возможное, чтобы оказать людям помощь, которую 
они вправе получить».

Николай Любимов поручил также всем главам 
администраций муниципальных образований конт-
ролировать подобные вопросы и самым вниматель-
ным образом во всем разбираться вместе с людьми, 
помогать им в решении проблем. «Допускать таких 
ситуаций нельзя», – подчеркнул глава региона.

АКЦЕНТЫ

НИКОЛАй ЛюбИмОВ: 

«ТрЕбую СдЕЛАТЬ ВСЕ ВОЗмОжНОЕ,  
ЧТОбЫ ОКАЗАТЬ Людям пОмОЩЬ,  
КОТОрую ОНИ ВпрАВЕ пОЛуЧИТЬ»
ОБ ЭТОМ ГУБЕРНАТОР ЗАЯВИЛ НА ЗАСЕДАНИИ ПРАВИТЕЛьСТВА ОБЛАСТИ

Социальная поддержка пострадавшим 
в результате взрывов в Скопинском районе 
теперь предусмотрена законопроектом
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В распоряжении рязанской области 
15 с половиной тысяч доз вакцины, 

использовать их планируют в течение 
трех недель. 520 человек уже прошли 
вакцинацию, из них 96 полностью про-
шли курс.

Записаться на прививку можно будет че-
рез портал «Госуслуги». По прогнозам, вакци-
нацию пройдут не менее 60% населения, это 

порядка 480 тысяч человек. На сегодняшний 
день открыто 11 пунктов на базе ковид-цен-
тров в городе Рязани, а также на базе меж-
районных медицинских организаций.

«Мы планируем открывать дополнитель-
ные пункты на базе практически всех район-
ных больниц, еще 4 рязанских поликлиник, 
– отметил Николай Любимов. – Мы готовы 
сейчас открывать прививочные пункты на 
базе наших ФАПов».

безопасные экзамены
ВыПУСКНИКИ шКОЛ ПРОйДУТ ИСПыТАНИЯ НА ЗНАНИЯ  
В ОСОБОМ ПРОТИВОЭПИДЕМИЧЕСКОМ РЕЖИМЕ 
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Помогают,  
учат, развивают

Центр социальной реа-
билитации инвалидов начал 
свою работу в 2012-м. И сра-
зу же сюда потянулись люди с 
ОВЗ со всей Рязанской облас-
ти. Уникальность этого места 
в том, что здесь одновремен-
но предоставляются услуги 
по социальной реабилитации 
инвалидам, начиная с ранне-
го возраста и по достижении 
ими 18 лет, а также членам их 
семей. Например, почти все 
участники проекта по созда-
нию учебно-тренировочной 
квартиры – воспитанники, 
которых в центр приводили 
их родители еще в детстве.

– Более 500 человек в 
год получают у нас услуги, 
– рассказывает Елена Вла-
димировна. – В первую оче-
редь, это психологическая, 
педагогическая помощь. Мы 
проводим индивидуальные 
и групповые занятия с пси-

хологами, логопедами, соци-
альными педагогами, специ-
алистами по реабилитации. 
Помимо этого, активно при-
виваем бытовые навыки на-
шим воспитанникам. А так-
же развиваем творческие 
способности ребят. Создаем 
благоприятные условия для 
самореализации молодых 
людей с ментальными нару-
шениями.

В центре с 2017 года ра-
ботает инклюзивная творчес-
кая мастерская, специалисты 
которой не просто приобща-
ют детей к ручному труду, но 

и знакомят их с народными 
промыслами и традициями 
Рязанщины. С 2018-го теат-
ральная студия «Дебют» дает 
возможность молодым инва-
лидам выразить себя на сце-
не в качестве артистов. Такие 
выступления создают ситуа-
цию успеха, а значит, позво-
ляют ребятам повысить свою 
самооценку. А в 2019 году в 
центре начали работу сразу 
две студии, способствующие 
развитию талантов молоде-
жи, – изостудия «Вдохнове-
ние» и танцевальная студия 
«Импульс». 

Наталья гордиенко, 
преподаватель вуза:

– В поддержке, в общении, в принятии. 
Им необходимо быть востребованны-
ми, суметь реализовать себя. Для этого 
многое делается, но останавливаться в 
этом направлении нельзя.

михаил артюхин, 
предприниматель:

– В возможности хотя бы выходить из 
дома. И в возможности передвигаться 
самостоятельно. Многие этого лишены, 
так как по-настоящему доступной сре-
ды все еще нет.

Людмила заярнюк, 
директор турагентства:

– В нормальной среде для общения. 
Каждый человек, независимо от его 
особенностей, должен иметь доступ к 
информации о том, как повысить качес-
тво и комфорт жизни.

Глас народа / В чем нуждаются люди с инвалидностью?

Более 500 человек  
получают в течение года 
услуги в Центре социальной 
реабилитации

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

александра Королева, 
старшая медсестра: 

– Люди с инвалидностью должны иметь 
возможность обратиться за помощью в со-
циальные службы и быть уверенными, что 
получат ее в любое время. Также для них 
важно оставаться мобильными, а для этого 
необходимо развивать доступную среду.

СОЦИАЛЬНЫЙ аСПЕКт оБразоваНиЕ

ДЛя БуДущих иНжЕНЕров  
и ПрограммиСтов
Технопарк Кванториум «Дружба» продол-
жает набирать детей старше 12 лет на бес-
платное техническое обучение. Направле-
ния следующие: робототехника, промыш-
ленный дизайн, авиамоделирование, про-
граммирование, нанотехнологии, английс-
кий язык, математика. 
Период обучения – по 30 мая 2021 года. 
Запись осуществляется через сайт НАВИ-
ГАТОР.62 до 25 января.
 

ШКоЛа, СтройСя! 
Практически на протяжении всех новогод-
них праздников в Сасове продолжалось 
строительство нового здания школы №1. 
Благодаря слаженной работе строителей 
удается возводить объект строго по графи-
ку. Завершена забивка свай, ведутся рабо-
ты по монтажу фундамента здания школы. 
Уже завершено устройство арматурного 
каркаса под крыло начальных классов. Гла-
ва администрации города Сасово Евгения 
Рубцова лично контролирует ход строитель-
ства. Добавим, что на возведение этого со-

циального объекта Рязанской области была 
выделена федеральная субсидия в размере 
более 350 миллионов рублей. 

выБирай ПрофЕССию 
В Касимове на базе школы № 6 организо-
ван профориентационный центр «Формула 
успеха». Он появился благодаря гранту, по-
лученному школой по результатам конкур-
са в рамках нацпроекта «Образование». 
«Формула успеха» объединяет в себе воз-
можности основного и дополнительного об-
разования, всех школьных ресурсов, чтобы 
формировать у ребят современные техно-
логические и гуманитарные навыки, которые 
пригодятся им в будущем. Ребят знакомят с 
профессиями медика, спасателя, военного, 
инженера, программиста и другими, рас-
сказывают о возможностях приобретения 
профессий, требованиях к ним, актуальных 
потребностях на рынке труда. 
Одно из важных направлений работы со-
зданного центра – развитие предпринима-
тельских компетенций будущих выпускников. 
Как показывают опросы, многие ребята 
хотели бы в будущем, получив профессио-
нальное образование, открыть собствен-
ное дело.

Уникальное место
ЗДЕСЬ УчАТ САМОСТОяТЕЛЬНОСТИ ДЕТЕЙ И ВЗРОСЛЫх С МЕНТАЛЬНЫМИ НАРУшЕНИяМИ ЗДОРОВЬя

В пандемию коронавируса по-
мощь добровольцев становится 

все более востребованной. о двух 
из них мы рассказывали в прошлом 
выпуске рубрики «Социальный ас-
пект» («рязанские ведомости» № 97 
от 16 декабря 2020 года). Это ра-
ботники культуры Дмитрий михеев 
и ольга Нургалиева, которые в со-
ставе команды волонтеров работа-
ли в областной клинической боль-
нице, взяв на себя вспомогатель-
ную функцию. Но волонтеры нуж-
ны не только в красной зоне, се-
годня они могут быть очень полез-
ны в поликлиническом звене. чем 
именно, об этом в прямом эфире в 
своем Instagram рассказал недав-
но первый заместитель председате-
ля областной Думы, известный врач 
Дмитрий хубезов. 

Он поделился собственным опытом 
работы автоволонтером и ответил на воп-
росы своих подписчиков. Напомним, что 
Дмитрий Хубезов вместе с другими авто-
волонтерами развозит по адресам участ-
ковых терапевтов, доставляет лекарства 
больным на дом, а также помогает тем, 
кому показано КТ-исследование, доб-
раться до больницы. Соответствующие 
отчеты он выкладывает на своих стра-
ницах в соцсетях. В одном из них парла-
ментарий рассказывает о том, как в но-
вогодние праздники помогал в качестве 
автоволонтера участковому терапевту 
рязанской поликлиники № 14: «В праз-
дничные дни в поликлиниках не всегда 
хватает машин для терапевтов. Поэтому 
помощь автоволонтеров незаменима. В 
зоне ответственности участкового до-
ставка лекарств заболевшим, первичный 
прием на дому, корректировка схем ле-
чения, направление на госпитализацию. 
Справиться в одиночку без помощников 
в такое горячее время почти невозмож-
но. Вместе с другими автоволонтерами 
мы развозим лекарства, доставляем па-
циентов на КТ-исследование, с участко-
выми терапевтами успеваем объехать 
от 8 до 20 адресов. Вспоминаю времена, 
когда работал в красной зоне ОКБ. Тогда 
казалось, что это и есть передовая борь-
бы с ковидом. Но теперь понимаю, что 
линия фронта проходит в первую оче-
редь здесь, в первичном звене. Натиск 
коронавирусной инфекции сдерживают 
наши участковые терапевты. Они долж-
ны вовремя распознать ухудшение, на-
править на госпитализацию или, наобо-
рот, понять, что выздоровление наступит 

без дополнительных мер. Это огромный 
пласт работы, который выполняется на-
шими участковыми»

Говоря в ходе прямого эфира о рис-
ках для здоровья самих автоволонтеров 
и мерах предосторожности, Дмитрий Ху-
безов объяснил, что наиболее рискован-
ным занятием является перевозка паци-
ентов на КТ. Потенциально каждый из 
таких пассажиров может быть источни-
ком инфекции. К тому же пространство 
в автомобиле ограничено, и это созда-
ет дополнительные риски. Чтобы защи-
титься, как объяснил Дмитрий Хубезов, 
водитель должен быть в респираторе; 
пассажир надевает две маски и садится 
на заднее сиденье. При этом передняя 
часть салона машины отделяется от за-
дней натянутой пленкой. 

А вот перевозка медперсонала счи-
тается более безопасной. Самому авто-
волонтеру достаточно защитить органы 
дыхания и после перевозки обработать 
место, где сидел врач, антисептичес-
ким раствором. Что касается доставки 
лекарств, то тут, как объяснил депутат, 

вообще нет никаких рисков – пакет с 
лекарствами волонтер оставляет у две-
ри, звонит в нее, отходит на безопасное 
расстояние и ждет, когда люди выйдут и 
заберут лекарства. 

Чтобы вступить в ряды автоволонте-
ров, необходимо обраться к Дмитрию Ху-
безову через социальные сети. Автоволон-
теры, задействованные в перевозке боль-
ных на КТ-исследование, проходят специ-
альную подготовку и бесплатно страхуют-
ся от заражения коронавирусом. 

Людмила Иванова 
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Едем с врачом на вызов 
РяЗАНЦЫ МОГУТ ВЛИТЬСя  
В РяДЫ МЕДИЦИНСКИх АВТОВОЛОНТЕРОВ
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В конце прошлого  
года в рязани старто-

вал проект по созданию 
первой учебно-трениро-
вочной квартиры для со-
провождаемого прожи-
вания людей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья.
Ее жильцами стали не-
сколько девушек и юно-
шей с инвалидностью.  
На протяжении вот уже 
нескольких месяцев  
с помощью специалистов 
Центра социальной  
реабилитации инвали-
дов они активно осваи-
вают навыки общения 
между собой, обучаются 
ручному труду и домо-
водству.
– всему этому мы учим 
ребят и в стенах нашего 
учреждения, – рассказы-
вает руководитель цент-
ра Елена гришкова, – но 
главная задача отделе-
ния учебного сопровож-
даемого проживания – 
сделать ребят самостоя-
тельными в жизни.

ПоКа ЛиШь  
трЕНировКа

Проживание в квартире 
организовано по особым пра-
вилам. Во-первых, первопро-
ходцами новой технологии 
стали ребята, отобранные 
с учетом психологической 
совместимости. Во-вторых, 
в жилье созданы все условия 
для их безопасности. В-треть-
их, все то время, пока жиль-
цы находятся внутри поме-
щений, их сопровождают 
сотрудники центра – психо-
логи, специалисты по реаби-
литации инвалидов, социаль-
ные педагоги, организаторы 
культурных мероприятий.

– Пока ребята, которые 
уже достигли совершенноле-
тия, адаптируются к совмес-
тному проживанию лишь в 
будние дни, – поясняет Елена 
Владимировна. – Они учат-
ся взаимодействию между 
собой и таким, казалось бы, 
простым вещам, как мытье 
посуды, уборка комнаты. А 
еще ребята установили опре-
деленные правила для свое-
го совместного проживания, 
главное из которых – взаимо-
помощь.

Практика показывает, 
что ребята довольно успеш-
но адаптируются к услови-
ям самостоятельной жизни в 
квартире. А мой вопрос «Нра-
вится ли вам такой экспери-
мент?» вызывает лишь мас-
су положительных эмоций у 
молодежи. 

Как отмечает руководи-
тель центра, за дневным 
процессом обучения уже по 
весне последует следующий 
этап стационарзамещающей 
программы – ребята смогут 
оставаться в квартире на вы-
ходные дни.

– Такая подготовка моло-
дых людей с ограниченными 
возможностями здоровья к 
дальнейшей самостоятель-
ной жизни уже дала свои по-
ложительные плоды в Санкт-
Петербурге и других регио-
нах России, – комментирует 
Елена Владимировна. – Нами 
реализован пилотный проект 
по совместному проживанию 
инвалидов, теперь готовимся 
к открытию еще двух подоб-
ных квартир.

инклюзивная творческая мастерская уже ждет своих воспитанников 

молодежь отделения учебного сопровождаемого проживания принимает в 
своей уютной квартире шеф-повара алену Нефедову, которая провела мастер-

класс по приготовлению оливье

НовыЕ КаДры,  
НовыЕ ЦЕЛи

– Конечно, ситуация с 
пандемией в прошлом году 
не позволила нам реализо-
вать очень многие планы, – 
делится руководитель уч-
реждения. – Спасибо нашим 
очень ярким и активным 
молодым специалистам: они 
быстро вписались в новые 
реалии, помогли коллективу 
вместе с воспитанниками и 
их родителями освоить дис-
танционную форму проведе-
ния некоторых занятий. 

Молодежи в центре дейс-
твительно много. Сначала, 
как выясняется, бывшие еще 
совсем недавно школьни-
ками и студентами ребята 
приходят в учреждение как 
волонтеры. Да так прикипа-
ют душой к возможности по-
могать детям и сверстникам, 
что спустя пару лет возвраща-
ются сюда уже в качестве со-
трудников.

Руководство такую тен-
денцию поддерживает. А мо-
лодые специалисты отзыва-
ются быстрой обучаемостью 
и инициативностью. В плюсе 
и мастера-наставники, кото-
рым есть кому передать свои 
наработки, и воспитанники, 
заряжающиеся от молодых 
специалистов энергией и оп-
тимизмом.

– Есть преемственность, 
есть поддержка областных ве-
домств, – подытоживает Елена 
Гришкова. – Благодаря бюд-
жетному финансированию 
только в прошлом году у нас 
появились тренажерный ком-
плекс для занятий по лечебной 
физической культуре и заня-
тий по адаптивной физкуль-
туре, интерактивная двига-
тельная панель и интерактив-
ная песочница для занятий с 
детьми различных возрастов, 
бизиборды и сенсорные пане-
ли, а также многие другие тех-
нологические новинки. Мы не 
привыкли останавливаться на 
достигнутом. В предстоящем 
году ставим новые цели, к до-
стижению которых и будем 
стремиться.

Екатерина Детушева
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«Лицом к рассветам  
и ветрам суровым»

15 января 2021 года на 74-м году жизни от 
осложнений, вызванных коронавирус-

ной инфекцией, скончался член Рязанского ре-
гионального отделения Союза писателей Рос-
сии, поэт Дмитрий Аравин. 

Дмитрий владимирович – коренной рязанец. его пер-
вые публикации появились в газете «рязанский комсомо-
лец» в 1968 г. многие годы занимался в литературном 
кружке при этой газете, которым руководил игорь Нико-
лаевич Гаврилов. своими наставниками считал анатолия 
сенина, александра архипова, владимира Филатова, 
Герольда киселева.

в 1965 году начал трудовую деятельность на рязанс-
ком приборном заводе. в 2001 г. создал при заводе ли-
тературное объединение «волна» и с тех пор являлся его 
бессменным руководителем.

Произведения Дмитрия аравина публиковались в мно-
готиражной газете «Прогресс», литературно-краевед-
ческом альманахе «Переяславль», в газетах «Приокская 
правда», «Приокская газета», «рязанские зори», «Эфир», 
«900», «рязанское узорочье», «культура рязанского края» 
и других, в  журнале «молодая гвардия», альманахах «Ли-
тературная рязань», «Звезда полей», «Эолова арфа», 
«Лит Эра» (г. Прага),  а также  в трех документально-ли-
тературных проектах рязанского приборного завода: 
книгах «Победители», «они приближали Победу», «Бла-
годарной памяти эхо», в коллективных сборниках, звучали 
по областному радио.  

Дмитрий аравин – автор восьми книг: «свой стих» 
(2000), «Заветное» (2001), «Любовь! Любовь...» (2002), «в 
сумерках века» (2005), «вехи» (2008), «вот так растишка» 
(2011), «Плетенка» (2014), «На крыльях лет» (2017).

Победитель конкурса 6-го международного фестива-
ля литературы и культуры «славянские традиции» (крым-
2014) в номинации «Поэзия. свободная тематика». Ла-
уреат международного поэтического конкурса имени   
Н. м. рубцова «Звезда полей» и литературной премии 
имени Я.П. Полонского. 

светлая память нашему товарищу! искренние собо-
лезнования родным и близким!

Пресс-служба Рязанского регионального отделения 
Союза писателей России
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Коллектив РГУ имени С.А. Есенина выражает глубокие и искрен-
ние соболезнования родным и близким по поводу кончины 

Золотова Геннадия валентиновича, 
кандидата биологических наук, доцента кафедры биологии и 
методики ее преподавания. 
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На территории Рязанской 
области расположены объек-
ты Единой системы газоснаб-
жения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортировку 
природного газа, газоснаб-
жение населенных пунктов и 
промышленных предприятий 
и являющиеся объектами 
повышенной опасности, по-
падающие под действие ФЗ 
№ 116 от 21.07.1997 «О про-
мышленной безопасности 
опасных производственных 
 объектов».

Объектами Единой систе-
мы газоснабжения являются 
магистральные газопроводы, 
газопроводы-отводы, кабель-
ные линии связи, кабельные 
линии телемеханики, ка-
бельные и воздушные линии 
электроснабжения, средства 
электрохимической защи-
ты газопроводов, крановые 
площадки, необслуживаемые 
усилительные пункты (НУП), 
антенно-мачтовые соору-
жения, контрольные пункты 
телемеханики (КП ТМ), ка-

тодные станции с анодными 
заземлителями.

Для обеспечения безопас-
ности людей и имущества, 
связанных с повреждением 
указанных объектов, запреща-
ется любой вид деятельности 
в охранной зоне объектов 
Единой системы газоснабже-
ния без письменного раз-
решения уполномоченного 
представителя филиала ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Истьинское ЛПУМГ на терри-
тории Рязанской области.

Будьте внимательны и осто-
рожны вблизи объектов магис-
тральных газопроводов! Ука-
занные объекты обозначены 
на местности специальными 
информационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а 
также в случаях необходи-
мости проведения работ в ох-
ранной зоне и/или в пределах 
допустимых минимальных 
расстояний от оси газопро-
вода с целью предупреж-

дения нежелательных пос-
ледствий и предотвращения 
несчастных случаев просьба 
обращаться в филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Истьинское ЛПУМГ.

Контактные данные для 
обращений: филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Истьинское ЛПУМГ (391191, 
Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, 
телефон (49151) 2-14-30).

Внимание!
ООО «ГазпрОм трансГаз мОскВа» предупреждает!

общеСТво

в михайЛовском Доме-иНтерНате 
ДЛЯ ПожиЛых ЗавершиЛ свою раБоту 
ЗимНий ЛаГерь воЛоНтеров

михайловский дом-интернат для пожилых – стар-
товая площадка по реализации пилотного про-

екта по долговременному уходу за престарелыми и 
маломобильными людьми. в учреждении помимо 
медицинской направленности активно развивается и 
культурно-досуговая деятельность. 

Традиционно волонтерские лагеря проводятся в летнее и 
зимнее время. Однако сейчас из-за коронавирусной инфекции 
в работу лагеря были внесены существенные коррективы. В до-
ме-интернате – строжайшие меры безопасности, социальные 
работники находятся в условиях двухнедельного внутреннего 
карантина. Потому многие конкурсы и викторины проводи-
лись с использованием интернет-технологий. Так, активисты 
отряда «Данко» (РГУ имени С.А. Есенина) и волонтеры из го-
родских и сельских школ Михайловского района ежедневно 
встречались с бабушками и дедушками в онлайн-режиме. По 
скайпу беседовали с ними, общались, демонстрировали им 
видеоролики с концертами и новогодними поздравлениями. 
В самом же доме-интернате находились волонтеры из числа 
проживающих. Они организовывали шахматные турниры и 
лыжные прогулки.

Александр Федосеев 

Сохраняя 
традиции
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Министерство сельского хозяйства и продовольствия Рязанской 
области скорбит в связи с безвременной кончиной 

Смалева Сергея Петровича, 
ветерана агропромышленного комплекса, Почетного работника 
агропромышленного комплекса России, и выражает искренние 
соболезнования родным и близким покойного. 

Профессорско-преподавательский состав, сотрудники и сту-
денты Рязанского государственного агротехнологического уни-
верситета скорбят по поводу безвременной кончины доктора 
сельскохозяйственных наук, профессора 

КуЗьмина николая александровича 
и выражают глубокое соболезнование родным и близким. 

Правление Рязанского регионального отделения Союза журна-
листов России глубоко скорбит в связи с трагической гибелью 
главного редактора портала «Рязань. Лайф» 

Жанны ШеПляКовой 
и выражает искренние соболезнования родным и близким.

Люди сильной воли

в иктор осипович Федин, автор нескольких книг 
об истории рязанского края, выпустил в свет еще 

одну – на этот раз о человеке, своем земляке, через 
жизнь которого показал историю развития современ-
ного Спасского района. «именно в сельской глубинке 
живет душа народа, а не в городах, не в мегаполи-
сах, я в этом давно убедился, – говорит автор. – всег-
да поражаешься, сколько душевной теплоты несет в 
себе русский человек. один из таких людей – Сергей 
Александрович воронцов».

труде, и хозяйство с миллион-
ными доходами. 

Сергей Александрович – 
хороший семьянин, много-
детный отец: у них с женой 
Любовью Ивановной пятеро 
детей и девять внуков. Вот 
оно, настоящее богатство! 

В этом году у Воронцо-
вых юбилей – 50 лет семей-
ной жизни. Теперь они на 
заслуженном отдыхе, но не 
сидят сложа руки. Занима-
ются приусадебным хозяйс-
твом,  выращивают овощи 
и фрукты, держат живность, 
пасеку. Сергей Александро-
вич разводит редкие сорта 
винограда».

Книга «Ими славится Ря-
занская земля» рассчитана 
на широкий круг читателей 
и, несомненно, вызовет ин-
терес. Для спасских жителей 
издание будет интересно в 
первую очередь тем, что в 
нем впервые описана исто-
рия газификации района, а 
также постройка понтонно-
го моста на Старую Рязань. 
А для жителей Выжелесского 
поселения основной интерес 
будет представлять история 
села, школы, колхоза и лю-
дей, которыми славился кол-
хоз, район и область.

Фотографии, вошедшие в 
книгу, – убедительное свиде-
тельство энтузиазма и ответс-
твенности, с которыми рабо-
тали старшие поколения, ос-
тавившие нам в наследство 
могучую страну, за которую 
теперь в ответе мы.

Соб. инф.

Всю свою жизнь Воронцов 
посвятил сельскому хозяйс-
тву, больше двух десятков лет 
работал председателем кол-
хоза в селе Выжелес.

«Сергей Александрович 
отстаивал свою точку зре-
ния и радел о своем колхозе 
и о колхозниках, а не о пар-
тийных указаниях – когда 
что сажать, что выращивать, 
как жить. В его решениях 
был здравый смысл. Само-
стоятельных начальство не-
долюбливало. Результат – 19 
партийных выговоров. Од-
нажды на партбюро райко-
ма КПСС как гром с ясного 
неба прозвучало предложе-
ние исключить Воронцова 
из партии и снять с долж-
ности председателя колхо-
за. Но нашелся один голос в 
его защиту, и буря прошла 
мимо».

История газификации 
Спасского района тоже свя-
зана с этим человеком. По-
казательно, что идея пере-
вода всего комплексного хо-

зяйства района с каменного 
угля на газ возникла имен-
но у председателя колхоза. 
Земляки поверили в него и 
избрали народным депута-
том СССР.

«Еще Воронцов добива-
ется финансирования и пос-
тройки плашкоутного моста 

через Оку на Старую Рязань, 
а сколько до этого там уто-
нуло людей и техники при 
переправе по зимнему льду! 
И по сей день работает пере-
права, соединяя берега Оки, 
– рассказывает автор книги 
Виктор Федин. – Рассматри-
вая многие решения, шаги и 
действия героя книги, хочу 
сказать, что он, увидев про-
блему, сразу брался за ее ре-
шение, в то время как его 
коллеги только говорили, 
что можно или надо сделать 
то или другое. И это харак-
теризует его. Где был Сергей 
Александрович, там были и 
хорошие производственники 
с отличными показателями в 

З имние студенчес-
кие каникулы 1974 

года... Успешно за-
вершена экзаменаци-
онная сессия, причем 
последний зачет — по 
античной литературе — 
сдан самой Раисе Алек-
сандровне Фридман, 
легендарному профес-
сору рязанского педин-
ститута.

Теперь, вернувшись до-
мой, в свой районный го-
родок, можно вволю отос-
паться, почитать любимых 
поэтов. Можно и самому 
написать что-то новень-
кое. Но, наверное, настоль-
ко сильным было напря-
жение зимней сессии, что 
это «новенькое» рождает-
ся лишь в предпоследний 
день каникул. А уже назавт-
ра опять выезд в Рязань, 
опять встреча со своими 
поэтическими собратья-
ми: Сергеем Агальцовым 
и тремя Валериями — Ав-
деевым, Кудряшовым, Са-
мариным. И, конечно же, 
чтение «по солнышку», по 
кругу стихов, сочинённых 
в каникулярное время. Об-
щежитский стол буквально 
ломится от привезенных 
нами домашних продук-
тов, а душа ликует от новых 
строчек молодых рязанс-
ких поэтов.

А вскоре эти опусы пуб-
ликуются в популярной 
литфаковской стенгазете 
«Словесник», которая вы-
ходит под приглядом на-
шего дорогого наставни-
ка, педагога Игоря Нико-

лаевича Гаврилова. Тексты 
стихотворений набраны на 
пишущей машинке и акку-
ратно приклеены на боль-
шой ватманский лист. Эти 
строки внимательно и при-
дирчиво прочитываются не 
только литфаковцами, но и 
студентами других факуль-
тетов вуза, а наши юные 
однокурсницы даже пере-
писывают полюбившие им 
произведения в свои запис-
ные книжечки...

Спустя многие годы я 
попытался восстановить 
текст одного из тех, «стен-
газетовских», стихотворе-
ний, сочиненных мной в 
далеком феврале 1974-го, 
накануне моего 19-летия:

Стою в прокуренном 
подъезде.
В груди – смятенье  
и озноб.
А мимо – быстрый  
дым созвездий
и туч взъерошенный 
сугроб.

А мимо –  
темные заборы,
и наши суетные споры,
и сор нечаянных обид –
все вдруг 
исчезнуть норовит.

Дома, сараи, 
клен кудлатый,
любви зовущие шаги –
весь этот мир летит 
куда-то
под белым парусом 
пурги!

Владимир Хомяков
Сасово

ТвоРчеСТво

под белым  
парусом пурги

кУльТУРА
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